

LA ANTORCHA

PAGINA

miles de casos análogos se realizan en las fábricas y talleres. Me parece que no puede existir moral sin la justicia, la bondad, la piedad, el perdón de las ofensas. Pero aquí todo esto se halla destruido en nombre del "Derecho". Tales actos, cometidos por miles diariamente, por doquiera, según el "Derecho", son los que educan moralmente a los hombres!

Si los "sabios" que conocen todas las leyes divinas y humanas, y que además, no necesitan de nada porque son ricos, si ellos consideran que debe encarcelarse a un campesino y reducir a su familia a la muerte por hambre, porque por miseria, estupidez, borrachera, ignorancia, volteó un árbol o se llevó de la fábrica mercaderías por valor de \$ 2.00, qué debo hacer yo, desnudo, hambriento, iletrado, cuando me roban mi caballo? Enjuiciar, matar al ladrón? Así deberían razonar las gentes del pueblo. Pero no, a pesar de toda la depravación que sufren del Derecho y de la Teología, del Derecho principalmente, ellos guardan, sin embargo, los verdaderos sentimientos morales, humanos, que no son los establecidos por los derechos ni los en conformidad con estos últimos.

Decía Kant que la charlatanería que se realiza en las escuelas superiores, en la mayoría de los casos no es más que el deseo de abstenerse de resolver las cuestiones difíciles, atribuyéndolo a las palabras un sentido variable. Pero esto es poco: esta charlatanería, como sucede al tratarse del "Derecho", tiene a menudo un propósito inmoral, muy preciso: la justificación del mal existente.

Esto por el lado moral; pero desde el punto de vista de la razón, la te en cualquier imagen milagrosa de la madre de Dios o de Juana de Arco, beatificada, hace poco, es en absoluto me nos estúpida que la fe en las "super-videncias" atributivas, imperativas, etc.

Conocidas la inexactitud, el arbitrio de las ideas falsas y de las palabras inventadas para expresarias, es de suponer que en nuestros días debieran mantenerse alejados del estudio de semejantes ciencias, los espíritus frescos y jóvenes. Pues bien, según vuestra carta, veo que las cosas siguen hoy como hace sesenta años. He sido estudiante de derecho y recuerdo cuán interesado estuve, en el segundo curso, por la teoría del derecho, aun cuando me puse a estudiarla, no solo en vista del examen, sino pensando hablar en ella la explicación de lo que me parecía extraño y ajeno en la organización de la vida humana. Pero entonces, cuanto más penetraba en el sentido de esta teoría, más me convencía de que algo había en esta ciencia que cojeaba o que yo era incapaz de comprender.

En otros términos, adquiría poco a poco la convicción de que el tonto era uno de los dos, o Névoine, autor de la Enciclopedia de Derecho, que yo estudiaba, y yo que no podía compren-

der toda la profundidad de esta ciencia. Tenía 18 años; me era difícil admitir que el tonto fuese yo. Resolví entonces abandonar los estudios de jurisprudencia, porque sobrepujaban a mis capacidades intelectuales. Entregado desde hace muchísimos años a otras ocupaciones, he olvidado por completo la ciencia del derecho. Hasta tenía una vaga idea de que la mayoría de los hombres actuales se hubieran ya emancipado de este fraude. Por desgracia, veo que según vuestra carta esta "ciencia" existe y continúa su obra nefasta. Por lo mismo me siento dichoso de haber tenido la oportunidad de manifestar lo que pienso de dicha ciencia. Creo que no soy el único que así piensa.

No le aconsejaría a los "profesores" de los diferentes "derechos", que han pasado toda su vida estudiando y enseñando esta mentira, y que gracias a esta enseñanza se han creado una situación en las Universidades y Academias, imaginándose a menudo y candorosamente que con enseñar sus "supervidencias éticas", etc., hacen algo muy importante y útil; no aconsejaría a esos señores que abandonen su ocupación malhechora. Como no se lo aconsejaría tampoco a los curas, obispos y arzobispos, que también han pasado toda su vida en difundir y sostener lo que creen necesario y útil. Pero a ti, joven, y a todos vuestros camaradas, no puedo menos que aconsejaros que abandonéis lo más pronto posible, antes de que os gangrenéis por completo, antes de que el sentido moral se entorpezca del todo en vosotros, esta ocupación, no solo estúpida y embrutecedora, sino perjudicial y depravante. Me escribiste diciéndome que el señor Petrajitzki cita en su curso lo que él llama mi doctrina. Yo no he tenido ninguna doctrina. Yo nada conozco que todos los hombres no conozcan. Yo sé con la humanidad entera, con la inmensa mayoría humana de todos los países, que todos somos seres libres y razonables en cuya alma existe una ley suprema, muy sencilla, muy clara, a todos accesible y que nadie tiene que ver con las prescripciones humanas que se llaman Leyes y Derechos. Esta ley suprema tan sencilla y accesible a cada uno, consiste en amar al prójimo como a nosotros mismos y en consecuencia no hacer a los otros, lo que no queremos que nos hagan. Esta ley es tan propia del corazón humano, tan razonable, su realización asegura tan indiscutiblemente el bien del individuo y el de la humanidad, que ha sido proclamada en forma idéntica por todos los salios del universo, desde Buda, Cristo, Confucio, hasta Rousseau, Kant, y los pensadores contemporáneos. Si no fueran los esfuerzos hipócritas y nefastos de los teólogos y letrados por ocultar esta ley a los hombres, ella habría sido adoptada por la inmensa mayoría desde hace tiempo, y la probabilidad de nuestra época no estaría a ese nivel tan bajo en que se halla ahora.

He aquí los pensamientos que vuestra carta me ha sugerido y cuya expresión me deja tan dichoso.

León Tolstói.

"La Revue", enero 1910.

NOTAS

GRUPO HUMANIDAD FUTURA DE CHILE

Santiago de Chile, 11 Junio 1922. Estimados compañeros libertarios: Salud!

El Grupo de propaganda libertaria "Humanidad Futura", solicita de la prensa libertaria de todo el mundo una ayuda moral para su iniciación en las luchas diarias por el bien del ideal. Un periódico, un folleto, un libro ya leído, será una valiosa ayuda para los compañeros que estamos formando y que carecen de medios de conseguirse este pan espiritual.

Agradecemos a la prensa libertaria la reproducción de esta información con el objeto de recibir algunas hojas, volantes, etc., para la mesa de lectura del nuevo Grupo de Obreros y estudiantes, de esta ciudad.

El grupo tratará de corresponder con algunas publicaciones de esta región. Saludos fraternales de Libertad, Paz y Amor.

El Secretario.

BIBLIOTECA POPULAR DE BAROLOME MITRE

Un grupo de compañeros de esta localidad hemos resuelto fundar una "Biblioteca Po-

lar" para la difusión de nuestro ideal anarquista entre los trabajadores del campo. Para llevar adelante esta obra, solicitamos de todos los centros y agrupaciones que editen periódicos nos remitan un ejemplar para nuestra mesa de lectura.

Toda correspondencia a nombre de Angel Vinas, calle San Martín 581, Bartolomé Mitre, P. C. C. A. - El Secretario.

CENTRO DE ESTUDIOS SOCIALES DE LA VIOLETA

Este centro, situado a la cabeza de los centros y agrupaciones que tienen en su poder material de propaganda para repartir gratis, se lo remitan.

A los que editen periódicos y revistas, que nos manden un ejemplar para nuestra mesa de lectura.

Toda correspondencia a nombre de José Sanjuán, Correo, La Violeta, P. C. C. C. - El Secretario.

AGRUPACION "SEMBRANDO IDEAS"

Postergación de la rifa

Esta agrupación en su última reunión, fecha 19 del corriente, acordó postergar para la última jornada del mes de Agosto, la rifa que tiene organizada a beneficio de la "Revista Obrera".

Nos hemos visto obligados a tomar esta determinación a causa de que los compañe-

ros poseedores de talonarios no nos han remitido los sobrantes de los mismos ni el importe, por lo cual las entradas son de mañana de mañana.

Por lo tanto, se sorteará definitivamente para la última jornada de Agosto, acordándose también que para el 20 de agosto deben estar devueltas las rifas sobrantes acompañadas del importe de las ventas, pues no se entregará los premios que caigan en los números que no hayan sido pagados.

Valores y giros a nombre de Juan Kovats, Rosetti 19. - La Agrupación.

Funciones y Conferencias

SOCIEDAD DE R. O. ALBASILES Y ANEXOS

A total beneficio del Comité Pro Presos y Deportados, esta sociedad tiene organizada para el domingo 23 de Julio a las 20 horas una importante función y conferencia, en el salón teatro "Unión y Benevolencia", Cangallo 1362.

El conjunto artístico "Arte y Naturaleza" llevará a escena el vigoroso drama en tres actos, de Florencio Sánchez, titulado "Los Muertos".

La conferencia a cargo de un compañero, sobre un tema de actualidad.

Entrada general, \$ 1.00. Niños gratis. En los entreactos el compañero Martín Castro, cantará varias canciones revolucionarias.

CARPINTEROS, ASERRADORES Y ANEXOS

Organizada por la Comisión de Biblioteca e Ilustración se llevará a cabo una importante conferencia el domingo 23 a las 8:30, en el cine "General Mitre", calle Boedo 330.

Hablarán Joaquín Cortés y Gabriel Biagiotti, sobre El socialismo, y Parangón entre el régimen presente y el futuro, respectivamente.

El centro cultural Villa-Maleón prestará un concurso, ejecutando varias piezas musicales de su variado repertorio.

La entrada es pública y libre.

AGRUP. COMUNISTA LIBERTARIA DE OBREROS EBANISTAS

A los sindicatos y agrupaciones comunistas que quieran organizar el segundo quincenio mensual, que se realizará el domingo 20 de octubre a las 20 horas en el salón "Unión y Benevolencia", de lo que esperamos que tomen nota los que organizan actos millogos, a objeto de que no quede la fecha, malogrando así las iniciativas de todos. El Secretario.

LA REVISTA OBRERA

El grupo editor de esta publicación tiene organizada una velada teatral en el teatro "Unión y Benevolencia", el sábado 19 de Julio.

Se realizará hoy, 21 de Julio y el beneficio será por partes iguales, para el C. Pro Presos y "La Revista Obrera".

Entrada general, \$ 0.50

AGRUP. C. A. "SEMBRANDO IDEAS"

Esta agrupación realizará una conferencia de propaganda hoy, viernes 21, a las 20 horas, en el local Bolivia 95 (Flores). Hablarán varios compañeros.

CENTRO L. F. FLOREAL

(San Fernando)

El sábado 22, en el salón de la "Sociedad Italiana", se efectuará una función teatral, y el beneficio se repartirá entre el Centro organizador y "La Revista Obrera".

Un compañero dará una conferencia.

AGRUP. C. A. DE E. DE COMERCIO

Esta agrupación, deseando hacer llegar hasta los empleados su palabra, les invita a la conferencia que se realizará el sábado 22 del corriente, a las 20.30 horas, en el local de O. Panaderos, Chacabuco 681, donde hablarán los compañeros F. Carreño y J. Echeverry.

Por la agrupación. El Secretario.

A. A. "HUMANIDAD NUEVA"

Pro gira por Chile

A objeto de obtener fondos para la realización de esta gira, la Agrupación "Humanidad Nueva" dará una velada en el local Estados Unidos 3515, el día 5 de Agosto. En ella hablará el compañero R. González Pacheco.

Valores y giros a nombre de Juan Kovats, Rosetti 19. - La Agrupación.

Libros y Folletos

A objeto de facilitar a los compañeros, sobre todo a los que viven en el interior del país, la adquisición de los medios tan necesarios, como los libros, para su capacitación personal y la difusión de la cultura, hemos abierto en LA ANTORCHA una sección de librería, a la que dedicaremos especial atención, aumentando cada vez más, el número y la variedad de las obras ofrecidas.

EN CASTELLANO

- Enrique Malatesta. - Páginas de lucha cotidiana. \$ 1.-
Rodolfo Rocker. - Soviet o dictadura. 0.20
Paladino y anarquismo. 0.20
Luis Fabbri. - La crisis del comunismo. 0.20
Carlos. - Hacia una sociedad de productores. 0.50
Emma Goldman, Nicolaï y Alfons Bernard. - Nicolaï y el movimiento social contemporáneo. 0.80
C. Lombroso y R. Mella. - Los anarquistas (Estudio y réplica). 1.-
R. González Pacheco. - Cartas a Pablo Lithacker. - La doctrina anarquista. 0.30
Leonida Andriev. - Suedia y el socialismo. 1.20
Los espectros. 0.60
Dios Irac. 0.60
Las tinieblas y otros cuentos. 0.60
Autónoma. - La sala número seis. 0.60
Historia de mi vida. 0.60
Los campesinos. 0.60
Chucho. - El cambrero. 0.90
Máximo Gorki. - Versos de Obsoleta. 0.60
Malva y otros cuentos. 0.30
V. G. Korotki. - El día del juicio. 0.60
Alejandro Kuprin. - El odio inabismable. 0.60
El brazalete de rubíes. 0.60
G. Fabbri. - Tres cuentos. 0.60
F. Illego. - Los hermanos Gjurkovics. 0.30
Los hermanos Gjurkovics. 0.90
Jorge y Alejandro Gjurkovics. 0.60
Ejército Catalán. - Dramas rurales. 0.60
Pedro Malva. - Sugerencias. 0.30
De lo que son capaces los hombres. 0.20
B. de Albi. - La canción del odio (versos). 0.30

EN ITALIANO

- Miguel Bakunin. - La Comune e l'Estado. (1 vol. de sus Obras Completas). \$ 1.50
Luis Fabbri. - Dittatura e rivoluzione. 2.50
Marx Stirner. - L'Unico. 3.-
José Ferrarri. - Filosofia della Rivoluzione. 4.-
Camillo da Loik. - Le tre città. 0.30
Obras Completas, de Pietro Gori. 12 tomos. El tomo. \$ 1.20
Es conveniente para la mayor regularidad y buena marcha de esta sección de librería, que los compañeros, al hacer los pedidos, acompañen el correspondiente importe. Todos los precios de la precedente lista son con franco pago.

ARTISTAS Y REBELDES (Por R. Rocker)

Este libro, que en estos días será leído a la circulación por la "Edición Argonauta", la cual nos tiene acostumbrados ya a la excelencia de sus publicaciones, tanto por el contenido como por su presentación, no puede a menos ser vivamente recomendado a nuestros lectores, por no desmerecer el anterior, ya de por sí tan valioso, tan bien acogidos por los compañeros. Contiene interesantes semblanzas de más destacados artistas, pensadores, agitadores anarquistas.

Notas Administrativas

RECIBIMOS

- E. P. Ciudad, por paquete. \$ 2.-
B. M. Ciudad, por subscrip. y por donación. 2.-
Alonso, Ciudad, por paquete. 5.-
Comité pro LA ANTORCHA, Avellaneda, por paquete y por subscripciones. 10.-
J. D. Grad Arenales, por paquete por medio de "La Protesta". 6.-
L. U. Mercedes, por paquete. 8.-
J. B. C. Sansinena, p. subscrip. y por libros. 1.-
C. U. Wholerwright, por paquete. 10.-
C. M. San Francisco, por paquete y por donación, por intermedio de "La Protesta". 30.-
G. L. Armstrong, por subscrip. y para "Ideas". 2.-
L. M. Balzareo, por paquete. 5.-
M. M. San Francisco, por rifas y por paquete. 5.-
Sánchez, Mónica, por subscrip. por medio de "La Protesta". 1.-
S. E. San Nicolás, por subscrip. por libros. 3.-
P. E. Rosario, por subscripciones y por paquete. 13.-
Flores, Mar del Plata, por medio de "La Protesta". 6.-
Para qué son? 0.60
J. A. Santa Fe. 15.-
A. M. Paán, por subscripción por medio de "La Protesta". 1.-
J. A. U. Ing. Moneta, por subscrip. por medio "La Protesta". 1.-
A. L. Irene, por subscripción por medio de "La Protesta". 1.-

BALANCE DE "LA ANTORCHA"

Table with columns for Entradas (Subscripciones, Pagos de papeteros, Donaciones, Números sueltos, Revendedor, Primera lista de la subscripción mensual voluntaria) and Salidas (Impresión del número 48, Franquía del mesio, Expedición, Gastos de Red. y Adm., 1.000 sobres, 1.000 recibos, Déficit anterior).

Resumen

Summary table showing Balance de lo recolectado en la conferencia del domingo 16 en el Cino-Mitre, Recoletoado, SALIDA (Por alquiler del local, Carteles, permisos y demás gastos, Total), and Beneficio.



LAS E

¿sabio sabe que este titi era... o que por lo men... exteriormente...cepta sin ruborizarse; pe... llamado tímidez o modes... y felizmente no existen m... tan tímidas! existieran: ¿dónde ha... entrar a un señor de Alv... ahora nos llena de glo... gona de brillante buscon... existe el sabio, el hombr... esto que rechaza la fars... gira por escrupulos con l... de mucho más la buscon... nía mayoría, y de esta cu... los personajes eminent... de la sociedad. buscona es el perro. ¡Bu... del mérito oficial, y del r... largués. He ahí de lo... que muchos veces llega... sociedad está hecha pa... Difícilmente, o sólo por... en un breve momen... todos los diarios, toda... hacen a otra cosa que a... Es el personaje del siglo... los más locos prestigios... por honesto brilla solo... no la buscona, cuando má... no porros ¡Buseca! ¡Buse... con el campo internacio... lo saben, y tienen... de distintos... ricas y cabalgatas, p... a la buscona, que, par... se presenta en la fronter... Y lo hacen tanto mejo... abn que con ello se hi... nismos, se vuelan como... zepaca con la cuerda a u... buscona no regresa nunca... de testimonios, cargada c... rificaciones, que ningún s...

La nave del Es

expresa así la misión del gobierno es dirigir la nave del... (Qué es, pues, la nave del... conjunto de instituciones que... pesan sobre el pueblo... propia, sin que éste, en ni... oponerse, pues se dice que... y reglamentarlo lo que sin... El pueblo entregado a... sería moverse - se dice... ciudad del Estado, la que lo... para llevarlo, con viento... late, hasta que alcante el pue... mos aquí que los que se er... de "la tierra", se agachan r... a sus hermanos más info... como decía no sabemos quien... rían distinguir las frutas bu... encontrándolas entre... bese, tomarían sólo las frut... bían por lo tanto, un baston... y otras son su vara: es... ración de la autoridad... Y... las frutas es la primera en... de cualquiera que avance... del primer del bastonero, au... eliente... de ustedes, vamos a ver... para ser, por ejemplo, las fábricas? Es preciso, el escorrido de la tierra, y... bido errando la estupidez... Sin embargo, aún en Ru... tor Nacional de todas las Y... se pregunta a algunos, dirá... que esto es necesario, y q... como balde al pozo, en... omización o la incompre... Hay así, directores-incon... ricultura, de todo el come... árboles, de todas las uni... a la justicia, de toda la polí... estas son las instituciones... Hace falta decir las veces... Nacional de todas las Fábr... universidades, etc. etc., se